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当日，记者赶到了曾经参与处理此事

的宿州市三八派出所。李晓东所长告诉记

者，负责此案的民警由于家里有事正在休

假，但是他知道这个事情到现在还没有立

案，因为不是他杀。

“从警30年，没碰到这样的案子！”李晓

东所长在回顾案情时发出了这样一句感慨。

他说，据他所知，房东家原先也住在事发门面

房，后来搬出去了，而死者是（今年）暑假在那

打工两个月，房东是死者叔叔的朋友。

“这个案件很离奇，错综复杂！”李晓东

所长告诉记者，目前还处于初步调查阶段，

至于能不能立案，还要请示上级部门。

随后，记者拨通了房东汪某的电话，在

反复核实记者的单位和姓名后，他告诉记

者，自己现在已经到了乡下办事，并表示傍

晚回来。但之后记者多次拨打其电话，均

无法取得联系。

记者在采访当地公安部门时了解到，

由于一直没有最终的结论，秀儿的尸体仍

停在殡仪馆内。

派出所长 从没碰到这样的案子

“我的孩子到底是怎么死的？”
宿州一女学生离奇死亡 派出所长：从没碰到这样的案子

今年 55 岁的杨培柱怎么也没有想

到，多年前，自己的儿子不幸溺水身亡，而

如今，自己的女儿又与自己永别。“如果知

道是这样，我怎么也不会让她到宿州去读

书，如果知道是这样，我怎么也不会让她

再复读一年，如果知道是这样，我怎么也

要陪着她，如果……”

一个曾经刚强的他，低着头，无力地

央求记者：“我不在乎什么赔偿，我只想知

道，孩子到底是怎么死的？”

记者何曙光 张火旺 文/图

杨培柱这几年一直在青海一个农场里

打工。今年8月13日下午，他忽然接到弟弟

的一个电话：“秀儿（化名）出事了，快回来！”

做种子生意的弟弟告诉杨培柱，中午

他接到宿州一个客户汪某的电话说，秀儿

死在他家种子门市部三楼的房间里了。

听到这个噩耗后，自己来不及换下脏

衣服，就奔向车站方向。

杨培柱告诉记者，等他们赶到事发地

宿州的时候，女儿的尸体已经送到了殡仪

馆，当地警方告诉他们，“死者是自然死亡，

你们把后事办了吧！”

杨培柱的爱人向记者回忆说：“我和三

叔（杨培柱的弟弟）等人一赶到宿州，家人

就被汪某带到度假村宾馆，并再三向三叔

强调秀儿是自然死亡的。当我们要求到事

发现场看看秀儿的时候，汪某却说尸体已

经送到殡仪馆了，现场已经被封锁，什么也

看不到。”

杨培柱重复了一遍说：“第二天下午，

我们到案发辖区的三八派出所询问情况，

民警告诉我们属于自然猝死。”

杨培柱说，两天后，在家人的一再要

求下，终于看到了秀儿的遗容。“我们发现

女儿的嘴唇发紫，手指甲发黑，我们对警

方的说法产生了怀疑。”杨培柱说，女儿生

前一直很健康，怎么会忽然死亡？后来，

和女儿一起在汪某门市部内打工的同学

说了一句，“亲眼看到有人往小麦里放磷

化铝丸。”

事发 千里之外接到女儿噩耗

一定要弄清楚女儿的死因，不能让女

儿死得不明不白！从此，杨培柱夫妻奔走

在讨说法的路上。他们一再坚持要求尸

检，警方称是“肺水肿死亡”，“女儿好端端

的，怎么可能患上肺水肿？”

就在杨培柱夫妻俩茫然失措的时候，

合肥市有一名律师提醒他们，对地方公安

机关的鉴定不服，可以申请上一级公安机

关重新鉴定。

应杨培柱夫妻的要求，宿州当地公安

将秀儿的尸体成分送检。随后，杨培柱夫

妻俩被告知公安部的鉴定结论：秀儿系中

毒身亡。

“当我们要鉴定书时，他们却不给，现

在三个月都过去了，我们得到的答案还是

案子正在查！”杨培柱拿着一份材料，双手

一直在抖动，“秀儿中的毒是从哪来的？

谁该为女儿中毒负责？”他说，他现在最大

的愿望就是：自己女儿命都没有了，作为

父母，我们一定要知道，她到底是怎么死

的？

疑惑 父母多方奔走求真相

星报讯（记者 陈明） 小时的舐犊之

情，大时的挂念之恩，年迈的父母总是喜欢

念叨着不在身边的儿女，渴望他们能常回

家看看，叙叙往事。然而休宁县东临溪镇

璜源村，年近七旬的姚某夫妇的抱养女姚

某某自出嫁至今，因琐事已有近20年没有

回过娘家门。

“我们夫妇在结婚以后多年没有生育，

后来在婆婆的建议下通过熟人在本乡一户

人家抱养了一个3岁的女孩。”养母程某某

告诉记者，女孩抱养回来后取名姚某某，一

家人对她是疼爱有加，儿时的女儿基本上

都是在夫妇怀抱里和肩膀上度过的。

“从抱养到她出嫁，我们整整抚养了她

18年，在此期间我们一直相处得都很好。

女儿21岁的那年出嫁的时候，家里为其办

了嫁妆，并宴请了14桌亲戚朋友。那时我

们家庭年收入还不到1000元，为了让她风

风光光嫁人，我们缩衣节食，还请了乡里的

电影队来放了一场电影。”程某某说。“女儿

婚后第二年的中秋节，女婿一人拿着礼品

过来，因留吃饭他不愿意，我丈夫就说，‘你

不吃饭，以后就别来了！’自那以后，他们就

很少来了，有时在路上和女儿碰面，她也不

说话，后来干脆不来了。”

“已经近20年没有听到他们喊一声爸

妈，我们现在都已经老了，格外思念他们。”

程某某流着泪说。她告诉记者，“我准备去

起诉要她赡养我们，不是要她给多少钱，只

是希望他们能一起经常回来看看老人。”

“我的确有十多年没有回家了，其实我

也很想念他们，毕竟是他们把我拉扯大的，

虽然我是抱养的，但我一直都把她当亲生

母亲看待。”姚某某告诉记者，在她出嫁之

前，母女感情很好，“可结婚以后好像一切

都发生了改变，到养母家里去总为了一些

琐事搞得不愉快。”

“我们确实有十多年没有喊他们爸妈

了，期间我们也尝试和她接近，但丈母娘有

时说话实在有一点难听。不过回头想想，

我们之间也没有什么太深的矛盾。”女婿姚

某说。当记者提出其岳父身体状况不是太

好，希望他们回家看看时，姚某表示，“近期

我们会带着儿子一同回去看望二老，尽到

做子女的义务。”

出嫁后，她近20年未回娘家门

养母欲起诉养女让其回家看看

星报讯（田明龙 记者 张发平） 夫妻

双方在生活中本应互敬互爱，互谅互让，共

同维护好感情，处理好家庭关系，可范某与

周某在婚后的四年时间内，竟三次闹离婚，

给自己、子女和家人都造成了重大伤害。

近日，无为法院一审判决，准予他们离婚。

范某与丈夫周某于2006年2月经人介

绍相识，同年5月登记结婚，次年元月生育

一女孩。可好景不长，由于性格不合，加之

婆媳关系不睦，双方经常发生争吵。2008

年 6月，双方协议离婚，同年11月 17日复

婚。但复婚后夫妻仍争吵不休，周某于

2009年10月离家出走。今年7月26日，周

某诉至法院要求离婚。双方达成离婚协议

后，周某又反悔撤诉。几天后，一怒之下的

范某又将周某告上法院，要求与他离婚。

法院审理后认为，范某与周某婚前彼

此了解甚少，婚后因性格差异，不能互谅互

让，经常为生活琐事争吵。双方经历一次

离婚、复婚后，夫妻关系并没有因此得到改

善，仍然争吵不休。今年7月，周某诉至法

院要求离婚，证明夫妻双方已无和好可能，

感情确已破裂，遂依照有关法律规定，判决

准予范某与周某离婚。

性格差异太大，四年离了三次婚
我省补充药品集中招标
配送方案已经正式出台

补充药品零差率销售
星报讯（记者 王松青） 记者昨日

从省卫生厅获悉，我省补充药品集中招

标配送方案现已正式出台，所有补充药

品必须按零差率销售，药品企业还应按

规定时间供应配送。

安徽编写出

城市化进程“民生读本”
据中央人民广播电台《新闻和报纸

摘要》报道 “十一五”期间，国家确定安

徽实施《皖江城市带承接产业转移示范

区规划》，在加速推进城市化的进程中，

安徽省坚持民生为本，注重群众利益，编

写出城市化进程的“民生读本”。

对省委常委、合肥市委书记孙金龙

来说，提高城市居民宜居水平并不是一

句套话，合肥这几年大建设，投了600多

亿，92%投在老城区的道路、环境、绿化、

污水处理。

今年以来，安徽优先制定了皖江示

范区民政事业、劳动就业等方面的保障

性条例，把民生放在第一位。展望“十二

五”，安徽将进一步把城市化作为经济的

重要增长极，积极发挥大城市带动城乡

的突出作用。

中央媒体看安徽

杨培柱在指认事发的超市


